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ATA 005/2022 

QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE REALEZA 

Aos vinte e seis dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, às treze e trinta horas, nas dependências 

do Auditório da Prefeitura Municipal, realizou-se a quarta Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Saúde (CMS), conduzida pela Presidente senhora Ivone de Fátima Vieira Dall Agnol . Fizeram-se 

presentes à reunião os Conselheiros titulares Carme Consoladora Cerutti, Maria Bellé, Thamila Fátima 

Gubert Rodrigues, Arsênio Silvio Feix, Orivaldo Barbosa, Vera Lucia Maria Andrade, Elizandra Pivotti, 

Maiara Inês Gambatto,  Ivone de Fátima Vieira Dall Agnol, Sonia Maciel de Souza da Silva e João Carlos 

dos Santos; também estavam presentes os seguintes conselheiros suplentes: Nilva Kwrant Bellé, Dayane 

Noschang, Miguelina Potulski Mello, Bruno Felipe Viar Martini e demais participantes da sociedade civil, 

autoridades, vereadores e profissionais conforme lista de presença anexa a esta ata. PAUTA: 1- Aprovação 

da ata da reunião anterior,  n° 004/2022; 2- Apresentação do índice de mortalidade materno infantil; 3- 

Situação da dengue no Município; 4- Questão dos animais de rua; 5- Apresentação da Prestação de 

Contas do 1° Quadrimestre de 2022 (janeiro, fevereiro, março e abril); 6- Resolução Ad Referendum 

n°010/2022 que aprova a troca de solicitação da construção de unidade básica tipo III para construção de 

unidade básica de saúde tipo I, localizada no Bairro Industrial; 7- Informes. A Presidente Ivone  inicia a 

reunião cumprimentando a todos e agradecendo a presença dos conselheiros e demais participantes e em 

seguida faz a apresentação da ata da reunião anterior n° 004/2022, a qual foi aprovada por todos os 

conselheiros. Após, passou a palavra para a enfermeira Elizandra Pivotti que apresenta o Índice de 

mortalidade materno infantil e o relatório das gestantes onde no momento há cento e doze gestantes em 

acompanhamento de pré natal cadastradas, destas, vinte e seis já estão vinculadas ao pré natal de alto 

risco; trinta e duas estratificadas para o pré natal de alto risco; onze estão vinculadas ao pré natal de risco 

intermediário e sessenta e nove gestantes estão no pré natal habitual. Analisando o número de gestações 

relacionadas à idade, a maior quantidade de gestantes está na faixa etária de vinte à vinte e nove anos 

somando sessenta gestantes. Em relação às intercorrências temos cinco gestantes com sífilis, cinco com 

hipotireodismo, três com depressão/psiquiátrico, quatro com diabetes gestacional (DM), quatro por raça, 

duas com hipertensão HAS, duas com ATTP, uma com MFF, duas com HPV, cinco com obesidade mórbida 

(OM), uma com útero bicorno, quatorze com cesárea iterativa, e vinte e nove que passaram por covid 19, 

treze que tiveram dengue, cinco com asma, duas com gestação gemelar, duas com toxoplasmose e uma 

com HIV. A enfermeira Elizandra relata que neste mês de maio não houve nenhum óbito. Ivone passa a 

palavra para o coordenador de endemias Bruno Felipe Viar Martini que fala sobre a situação da dengue no 

município onde estão havendo muitos casos positivos, muitos atendimentos, são praticamente mil e 

quinhentos casos positivos neste ano. Bruno relata que faz quase um mês que as agentes de saúde estão 

atuando na dengue para auxiliar as agentes de endemias devido ao grande número de casos e 

notificações. Está sendo realizado ainda o fumacê com a máquina costal porém está em falta o inseticida 
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em toda a região. Foi solicitado também a aplicação de UBV Pesado ao Estado para aplicação no restante 

na cidade mas a regional está com dificuldades para conseguir devido, justamente, a essa falta dos 

inseticidas. Comenta-se também sobre os arrastões que foram realizados, pelas denúncias que são 

recebidas pela vigilância sobre acúmulo de lixo em vários pontos da cidade onde as agentes de endemias 

fazem o recolhimento para evitar a proliferação do mosquito visto que esse deveria ser uma atitude da 

população de não jogar lixo em local indevido e conservar tudo limpo. Bruno fala que a polícia militar tem 

auxiliado em diversas ações dentre elas a entrada nas residências onde têm possíveis criadouros do 

mosquito e que as agentes não conseguem entrar. Bruno também lembra que nos pontos considerados 

estratégicos como ferro velho, borracharia, parque de máquinas e cemitério as agentes de endemias 

realizam as visitas a cada quinze dias. Sobre o próximo assunto da pauta que é a questão dos animais de 

rua , o médico veterinário Lucas Vieira Barbosa de Queiroz , da Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente, 

explica que hoje a lei que tem no Município se refere apenas aos maus tratos à animais e que  município 

fica como responsável pelos animais de rua mas não tem uma forma de recolher os animais soltos pois 

não se tem um local para deixá-los. Uma ação que está sendo desenvolvida é a castração desses animais, 

porém, não é uma ação de curto prazo. Fala-se da AMAA que é a Associação que cuida dos animais mas 

também não tem como atender toda a demanda e além disso necessitam de pessoas que se 

disponibilizem a oferecer lar temporário e cuidar dos animais. Não há como capturar os animais de rua 

pois precisa de profissionais e veículos adequados para manejo e transporte. Lucas comenta que o 

município está realizando duas castrações por semana através de licitação e que a UFFS possui projetos 

pontuais, não são permanentes para suprir as necessidades referente aos animais de rua. A melhor forma 

de diminuir essa questão seria a conscientização da população, através das crianças nas escolas, 

programa de rádios, dentre outras ações podem ser feitas para divulgar a necessidade de cuidar de seus 

animais e não abandoná-los. A presidente Ivone passa a palavra para o Secretário de Saúde João Carlos 

dos Santos que apresenta a Prestação de Contas referente ao primeiro quadrimestre de dois mil e vinte e 

dois, meses de janeiro, fevereiro, março e abril. João comenta sobre a grande quantidade de atendimentos 

que estão sendo realizados na unidades de saúde e no pronto atendimento. O total de consultas médicas 

realizadas no quadrimestre foi de trinta e cinco mil, oitocentos e sessenta e nove e os procedimentos 

ambulatoriais somaram sessenta mil e setenta e cinco no total do quadrimestre. Nos atendimentos por 

especialidades destacam-se nutrição, acupunturismo, fisioterapia e psicologia. Sobre os atendimento 

realizados na farmácia o total foi de dezessete mil, seiscentos  e vinte, os exames laboratoriais realizados 

também no Posto de Saúde Central totalizaram quatorze mil, novecentos e trinta e cinco e os exames 

citopatológicos somaram trezentos e oitenta e quatro. Em relação às consultas encaminhadas para 

especialistas no CRE o total foi de oitocentos e trinta e seis consultas e mais mil trezentos e cinquenta e 

sete pela cota extra. As consultas encaminhadas para especialistas que atendem no município são 

ginecologia, pediatria, ortopedia e psiquiatria e os atendimentos odontológicos somaram nove mil e 
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cinquenta e nove pacientes. Sobre as imunizações realizadas no quadrimestre as vacinas de rotina 

totalizaram dois mil novecentos e trinta e nove, as de covid 19 foi de nove mil e noventa e seis vacinas e a 

influenza H1N1 que iniciou no mês de abril foi um total de mil oitocentos e sessenta e seis vacinas. As 

notificações epidemiológicas constam acidente com animais peçonhentos, atendimento anti-rábico, 

varicela, hepatites virais e acidente de trabalho e as notificações epidemiológicas de dengue de janeiro à 

abril foram de seis notificações no mês de janeiro, dezenove em fevereiro, quatrocentos e setenta em 

março e mil e vinte e três notificações no mês de abril. Em relação à parte contábil, João passa a palavra 

para o contados da Prefeitura de Realeza, Vanderson Périco, que fala que as despesas empenhadas na 

saúde foram de um total de nove milhões setecentos e quarenta mil, duzentos e doze reais e setenta e oito 

centavos. Desse total, seis milhões, vinte e nove mil, setenta reais e vinte e cinco centavos são despesas 

liquidadas com saúde e um milhão, oitocentos e trinta e um, seiscentos e quarenta e setenta e oito 

centavos e para afins de índice são quatro milhões cento e noventa e sete mil, quatrocentos e vinte e nove 

reais e quarenta e sete centavos e o percentual aplicado está em dezoito vírgula trinta e nove por cento. 

Sobre as receitas de janeiro à abril as transferências do SUS foram um milhão, quatrocentos e oitenta e 

um mil, seiscentos e dez reais e oitenta e oito centavos e de transferências do Estado foi um total de dois 

milhões e três mil, quatrocentos e sessenta e três reais. A Presidente Ivone passa para avaliação dos 

conselheiros e todos aprovam a Prestação de Contas referente ao 1° Quadrimetre de 2022. O Secretário 

de Saúde João passa a falar sobre a Resolução Ad Referendum n°010/2022 que aprova a troca de 

solicitação da construção de unidade básica tipo III para construção de unidade básica de saúde tipo I, 

localizada no Bairro Industrial e explica que foi realizada essa troca pois não há necessidade de uma 

unidade tipo III onde atuam três equipes para atender a população dessa localidade. A Presidente Ivone 

passa para avaliação dos conselheiros que aprovam a alteração da solicitação. João fala de um assunto 

que inicialmente não estava em pauta que são as alterações na pactuação de indicadores de 2022. Essa 

pactuação já havia sido apresentada e aprovada pelos conselheiros, porém após avaliação da oitava 

regional para realização de alguns ajustes, faz-se necessário aprovação novamente pelo CMS. Os ajustes 

se referem ao indicador 04 - Proporção de vacinas do calendário básico de vacinação da criança com 

coberturas vacinais preconizadas onde dever ser pactuado sempre 100%, o indicador 10 - Proporção de 

amostras da qualidade da água, examinados para parâmetros coliforme total, cloro residual e turbidez 

onde dever ser pactuado sempre 100%, indicador 13 - Proporção de partos normais no SUS e na Saúde 

complementar onde deve ser pactuado sempre 38% e o indicador 22 - Número de ciclos que atingiram, no 

mínimo, 80% de cobertura dos imóveis visitados  para controle da dengue onde deve ser pactuado sempre 

06 ciclos. Ivone passa para avaliação dos conselheiros e todos aprovam os ajustes da Pactuação de 

Indicadores 2022. Dentro dos assuntos gerais, João fala que no dia de ontem, vinte e cinto de maio 

aconteceu uma reunião virtual do SAMU e que o Consórcio CIRUSPAR irá contratar um auditoria para 

tentar diminuir custos e que os município estão adiantando o pagamento das parcelas para auxiliar no 
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pagamento das despesas do SAMU. Sobre as cirurgias eletivas, João comenta que estão sendo realizadas 

algumas em Campo Largo e também em Santa Izabel. Fala também sobre o atendimento de odontologia 

no período noturno no posto Central e pede para os conselheiros ajudar na divulgação. João comenta 

ainda sobre a questão da construção do Hospital que até dia primeiro de junho acredita que terá um 

retorno, mas que a princípio está tudo certo para liberação do projeto pela SESA. Nada mais havendo a 

tratar, Ivone agradece a presença de cada um nesta reunião e encerra a mesma. E eu Thamila Fátima 

Gubert Rodrigues, secretária, lavrei a presente ata que, depois de apresentada aos membros do Conselho 

Municipal de Saúde de Realeza e aprovada será assinada por mim e pela presidente. 

 

__________________________                            _____________________________       

Ivone F. Vieira Dall Agnol                                          Thamila F. G. Rodrigues                                        

Presidente                                                                     Secretária 
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